

CO-AP 1 Madrid - 8 Noviembre 1927.

CAJ: 3

DOC: 781

FOL: 2

Aguetina Rouca 1

835

incompleto

Y olvidables y siempre queridas amigas
Angelica, Augusta, y Reni: A juzgar por las apa-
riencias, motivo tienen para estar quejosas de noso-
tras, y juzgarnos descastadas, e ingratas; y, sin embargo,
cuán lejos de nosotras esas malas pasiones! En todo el
tiempo transcurrido desde que recibí su grata del
12 de Abril, en que me contestaba a la que yo
les habia escrito, agradeciéndoles en el alma
el pisame que de antemano habia recibido
de ustedes, por la gran desgracia sufrida
de la pérdida de aquella hermana queridísi-
ma; y que con tan sentidas y elocuentes
palabras, nos hacian el juicio que les ha-
bia merecido, y que tan hondamente se gra-
baron en nuestro corazón. No ha pasado día
desde entonces, en que con verdaderas ansias,
deseáramos pagar la deuda de gratitud,
sin que llegara el momento de realizarlo.
Podia Blanca? (ya ella le dirá); hacerlo yo so-
la, no: de ningún modo: una vez pase, per-
do — con tanto mar de por medio, y espe-
rar de nuevo, nos entusiasmas y admirables
amigas Peruanas, a que otro correo le lleva-
ra la epistola mya, y que nadie puede
restituir, produciéndoles mayor desconuelo
el ver llegar huérfana, la de esta pobre a-
miga, que no tiene mas mérito, que el de sa-
ber apreciar, y estimar, el talento, y las
condiciones afectivas de las que tantas pruebas
nos dieron de ello. Tambien yo con mis continuos
malecillos, y el hervidero, y bullir de esta casa,
que aparte la familia y los intimos, nos ocu-
pan y distraen sin dejarnos tiempo en que
poder retroarnos, para dedicar algun rato
a saldar nuestras cuentas que la pluma

de poner en claro; es que además, la personalidad de Blanca, y la dirección de la Previsita, atraen un cúmulo tal, mas bien, una vorágine sobre esta casa, y esta pobre familia, que a veces se vuelven uno loco. ¿A quien acudir? ¿que se contesta? que viene de apuros y de compromisos se nos vienen encima, ... y cuantos piquis! En fin amigas queridísimas, que la vida es muy intrincada, y que hay que ir sorteándola y capeando los temporales hasta ponerse a salvo. Luego los tres meses de gripe - con uno de cama, que desde nuestra desgracia sufrió Blanca, la han dejado muy quebrantada, y esto nos preocupa, pues como pueden ustedes comprender, su vida, nos es muy preciosa, y puede ella muy poco entenderla, pues de cada vez tiene mas nebulosidad y en que pensar.

Nuestros Miércoles queridas amigas ya se acabaron: pero como no es posible privarse de la sociedad de los buenos amigos de los que ustedes conocen a muchos, y otros que van viniendo a la casa de los Hispanoamericanos, en donde encuentran la afectuosa acogida de su dueña, Blanca ha fijado los Viernes y tambien los Domingos, para que puedan elegir según mas les convenga. Mercedes y Gebrois viene poco. Los veranos viajan por el extranjero. Los niños ya no son tantos, y a Merceditas le gusta ya el mundo y sus deportes. Manolo hecho un hombre, y aventajadísimo en sus estudios. Ralleros delicadísimo del estómago, y ahora vuelven de Suiza, de consultar un médico, que le ha puesto un plan curativo. Trabaja con exceso, y esa obra monumental de la Historia de España, es de un estudio grandísimo. Voy a un matrimonio y uno hijo aprovechando

do. Mercedes Alcalá Galiano, siempre tan cons-
 cuente y buena amiga, con sus entusiasmos
 con un hijo, que para ella no hay nadie que
 valga más, y es muy hermoso ver como elogio
 y encumbra, los méritos pictóricos del artís-
 ta, que en efecto vale mucho. - Ya deberá
 llegar a esas tierras por la Prensa, el cas-
 amento de la hija del Conde de las Navas,
 que se efectuó en la iglesia de Santa Bár-
 bara el 24 del pasado, con toda pompa y so-
 lemnidad. El novio es malagueño, es un
 abogado, y han conseguido un destino en
 esta, para que vivan con el Conde, pues
 estaba desolado, con la reparación.

El matrimonio de Pilarcita mi sobrina
 se celebró el 19 de Mayo, pero con el hito
 tan reciente, no hubo más que las bendiciones, y
 muchas lágrimas, no habiendo ido ni a la iglesia
 María Blanca, ni yo, por no dar un espectáculo,
 acordándonos de lo que hubiera ido para la san-
 ta Abuelita asistir al enlace de su nieta mayor
 con un hombre tan bueno, ya con un buen pue-
 sto en el Ayuntamiento y como taquígrafo. Tam-
 bien tiene dos puestos. Se quieren muchísimo, y ya
 el Señor les concede fruto de bendición, y por en-
 ríjente ella la pobre ha pasado un mal vera-
 no, y Dios haga que no tengan que padecer mu-
 cho, pues antes de llegar a ser madre y después,
 ya no se vive. - Creo que recordaren ustedes a las
 de Porro, aquellas dos hermanas colombianas -
 Lucrecia y Gabriela, que habían comprado unos
 terrenos ^{por Chamartín} y estaban edificando una casita para
 después de volver de su país, y realizar sus
 intereses, quedarse a vivir en España adonde
 decía Lucrecia que quería morir. Pues bien: el
 hombre propone, y Dios dispone, y en los baños
 de Lierganes, conocieron a un alemán, protestante,
 que se prendió de Gabriela (o de su fortuna) e

con fundamento, y obviando, y abreviando todas
sus dificultades, y despues de dar una vuelta por
Alemania y otros puntos, se embarcaron rumbo
a Bogotá, y desde el buque en que iban, y
luego desde dicho punto de llegada, me escribió
Lucrecia, afligidísima, pues decía que ella ya
no era mas que un estorbo para su hermana,
y que se había quedado tan sola. por lo que ya
no veía posible su vuelta a su querida España.
Cuando este infolio les llegue a sus manos, ya
habrán recibido la visita de dos hermanas que han
estado aquí un año cursando sus estudios en la
Universidad, y se llaman Angélica, y Rosalinda
Lucalón; y Blanca les entregó el retrato para "Entre-
Nous" y con un afectuosa saludo para su queri-
da Angélica y sus hermanas.

+ con un mas afectuoso. — Pilar Villasante me encarga
recuerdos, les participe su efectuado enlace con D.
Fernando Calvacho, y que los cuenten entre sus
verdaderos amigos. Laura sigue con sus relaciones for-
males, pero aún no hay nada de casamiento.

Hemos recibido la visita del bueno de la Riva-Agüero
y de su tia la Marquesa de Casa Dávila, tan amables;
(pues ya saben que se murió la Madre en Roma),
en donde piensan pasar el invierno, y desde aquí
iran a Méjico, y a la Costa Azul, pues ya saben su
constante viajar. También hemos tenido un Viernes a
Dávila. No sé si conocerá V. la obra que está publi-
cando, muy interesante que se titula "Las ^{luchas} ~~guerras~~
fratricidas de España". A Juan Carlos Garcia San-
tillan no sé si lo conocieron ustedes aquí, es de Buenos
Aires, y lleva 10 años aquí haciendo estudios de
Historia Hispanoamericana, y acaba de publicar
una obra de un gran mérito e interés sobre "Legisla-
cion sobre indios del Rio de la Plata en el siglo XVI".
Ahora se vuelve ya para su país adonde su Madre
le espera con los brazos abiertos. Bueno amigas mías, y
para concluir, les daré cuenta de las negociaciones